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1. СМИ о Таймыре 
 

Северному селу Хатанга выбрали нового главу 
Им стал Андрей Гашев. На сайте поселения указано, что новый глава по образованию 

юрист, до последнего времени он работал в Хатангском морском порту. 
«Всего было подано две заявки. Конкурс проводился в два этапа. Во время первого 

этапа комиссия оценивала кандидатов, исходя из представленных ими документов. На 
втором этапе были рассмотрены разработанные конкурсантами программы действий по 
улучшению социально-экономической ситуации в сельском поселении», — рассказали в 
пресс-службе администрации Таймыра. 

Большинством голосов народных избранников главой сельского поселения Хатанга 
избран Андрей Гашев. 

«Основную свою работу будем строить на взаимодействии с органами районной власти, 
с органами краевых властей, соответственно, социальную сферу, экономику на данном этапе 
затрагивать не буду, для начала необходимо изучить и вникнуть во все, какие проблемы и из 
чего исходили, и на этом строить свою дальнейшую работу», — пояснил новый глава 
поселения. 

newslab 
 

На Таймыре стартовала осенняя призывная кампания 
С 1 ноября на Таймыре стартовал осенний призыв в ряды Вооруженных сил Российской 

Федерации. В течение призывной кампании, которая продлится до 31 декабря текущего года, 
порядка 50 таймырских новобранцев, получивших повестки, пройдут военно-врачебную 
комиссию. 

Часть молодых людей отправятся для прохождения службы в войска, остальные получат 
отсрочки в связи с обучением, отсрочки и освобождения по состоянию здоровья или по 
семейным обстоятельствам. 

Как отметил начальник отделения подготовки и призыва граждан на военную службу 
военного комиссариата города Норильска и Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального 
района Степан Матвиенко, первое отправление призывников из г. Дудинки запланировано на 
12 ноября, крайняя отправка - на 5 декабря текущего года. 

Медкомиссия работает по вторникам и четвергам с 09:00 до 13:00 во взрослой 
поликлинике по адресу: ул. Островского, 14 «В». После ее прохождения северяне отправятся 
в распределительный пункт в г. Красноярск. 

Отметим, работа Отдела военного комиссариата Красноярского края по г. Норильску и 
Таймырскому району в рамках осеннего призыва проводится в тесном взаимодействии с 
администрацией муниципального района. Председателем районной призывной комиссии 
является заместитель главы Таймыра по делам коренных малочисленных народов и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства Николай Маймаго. 

На сегодняшний день согласно Федеральному закону от 28.03.1998 года № 53-ФЗ «О 
воинской обязанности и военной службе» призыву подлежат граждане Российской Федерации 
мужского пола в возрасте от 18 до 30 лет. Срок военной службы по призыву составляет 12 
месяцев. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
На Таймыре под лед провалились два снегохода 

10 ноября на севере Красноярского края около поселка Левинские Пески под тонкий 
лед Енисея провалились два снегохода. Как сообщили в региональном МЧС, четыре 
человека выбрались самостоятельно, судьба еще двух неизвестна. 

Сейчас на месте происшествия работают спасатели, сотрудники полиции и скорая 
помощь. В ведомстве напоминают, что на тонкий, неокрепший лед выходить запрещено. 

krsk.kp.ru 
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В музее откроется выставка работ красноярских художников 
15 ноября Таймырский краеведческий музей приглашает дудинцев на торжественное 

открытие Всероссийской выставки «Миг и вечность за полярным кругом», приуроченной к 
празднованию 100-летия со дня рождения Виктора Петровича Астафьева, юбилей которого 
отмечается в 2024 году. 

Красноярский Дом искусств представит выставку произведений Сибирской школы 
ксилографии Германа Паштова, организованную в рамках проекта «Передвижные выставки 
художников Красноярья» в городах Арктики. В объединение школы ксилографии входят 
художники, окончившие Красноярский государственный художественный институт и 
творческую мастерскую Российской академии художеств в Красноярске. 

…Выставка будет работать до 23 марта 2025 года. Выставка может быть интересна 
посетителем от 6 лет. 

 
Представители детской школы искусств встретились с участниками Общества 
инвалидов «Надежда» 

Седьмого ноября сотрудники Детской школы искусств им. Б. Н. Молчанова под 
руководством директора учреждения Надежды Ямщиковой побывали в гостях в Обществе 
инвалидов «Надежда». Встреча была посвящена прошедшему недавно Дню народного 
единства. 

Встреча проходила в формате просветительской беседы, в ходе которой библиотекарь 
школы искусств Наталья Левочкина рассказала ребятам об исторических корнях Дня 
народного единства, о подвиге Минина и Пожарского, о роли иконы Казанской Божьей матери 
в событиях 1612 года. Также ребята узнали историю происхождения российского 
государственного флага и значение цветов триколора. 

В продолжение встречи преподаватель художественного отделения Анна Зайцева и 
ведущий программист школы искусств Мария Горбунова провели мастер-класс: под 
руководством специалистов ребята с увлечением и интересом мастерили из фетра голубей 
мира, ромашки и сердечки в цветах российского триколора. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В декабре в Норильске планируют открыть новый вытрезвитель 

На днях готовность помещения будущего вытрезвителя на улице Октябрьской, 6а, 
принимать людей оценили депутаты Заксобрания Красноярского края, побывавшие в городе с 
рабочим визитом. 

Новое отделение заработает на базе ПНД №5. Осматривая помещение, где 
расположится вытрезвитель, краевые парламентарии обратили внимание на то, что 
попавшие сюда граждане будут «приходить в себя» естественным образом, без применения 
медпрепаратов. На работу «клиентам» об их пребывании в вытрезвителе также сообщать не 
будут. Новое отделение станет местом, где «перебравшие» граждане смогут восстановиться 
без риска замерзнуть на улице, пребывая в состоянии опьянения. 
 В отделении будут работать охранник, медсестра, специалист по уходу и уборщик. 

Напомним, до 2011 года вытрезвители относились к системе МВД, позднее перешли в 
ведение Минздрава. В 2022 году Красноярский край передал полномочия трем городам 
открыть подобные отделения помощи: краевой столице, Ачинску и Норильску. 

Как рассказала Татьяна Хохлова, главврач психоневрологического диспансера №5, 
практика вытрезвителей была востребована прежде, актуальна она и сегодня: 
 «Есть люди, которые, употребляя алкоголь, не контролируют количество выпитого и не 
всегда адекватно оценивают свое состояние. Потому возникают ситуации, когда они 
нуждаются в месте, где можно прийти в себя, находясь в тепле. Тем более в Норильске 
прибавляется число граждан, работающих вахтовым методом, большой контингент из их 
числа поступает к нам в учреждение». 

Руководство диспансера рассчитывает, что вытрезвитель начнет работу в первых 
числах декабря. По закону находиться в отделении поступившие смогут не более суток. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

4 

Людмила Магомедова, председатель комитета Заксобрания по развитию северных 
и арктических территорий и делам коренных малочисленных народов, пояснила, что теперь 
предстоит понаблюдать за работой нового отделения: 
 «А главное потом оценить, сколько это ежемесячно будет стоить, окупаются ли 
затраты. Мы поймем это чуть позже, когда он начнет работу, и увидим, как все устроится». 

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае еще 268 детей-сирот смогут получить сертификаты для 
приобретения жилья 

После осенней корректировки бюджета появилась возможность купить недвижимость у 
268 сирот. Им будут выданы сертификаты номиналом 3,7 миллиона рублей, которые можно 
использовать для того, чтобы приобрести готовое жилье на территории Красноярского края. 
Можно дополнительно взять кредит, использовать при наличии материнский капитал. 

Система сертификатов помогает обеспечить жильем детей-сирот, многие из которых 
годами стоят в очереди: когда-то эта проблема не решалась, так как заниматься этим должны 
были муниципалитеты, у которых просто не хватало средств. 

Но право на сертификат имеет далеко не каждый – не должно быть неснятой или 
непогашенной судимости, задолженностей по алиментам. Обращают внимание на то, 
работает ли человек, имеет ли он семью, насколько он адаптирован социально. 

Для получения сертификата необходимо обратиться в администрацию своего 
муниципалитета. 

Дополнительная мера по обеспечению жильем действует в крае с 2021 года. За это 
время сертификаты получили 1112 детей-сирот в возрасте 21 год и старше. 

НКК 
 

Главный полицейский края пожаловался на скептическое отношение депутатов к 
«трезвым пятницам» 

Главный полицейский Красноярского края Александр Речицкий вновь предложил 
запретить продажу алкоголя по пятницам. На неформальной встрече с журналистами он 
пожаловался на то, что ранее депутаты отнеслись к этой идее «скептически». 

Тем не менее в МВД все равно собираются продвигать инициативу о введении «трезвых 
пятниц» на территории региона.  

«В ноябре состоится координационное совещание с участием губернатора, посвященное 
этой проблеме. Я готовлю доклад, в очередной раз мы об этом поговорим», — сказал 
Александр Речицкий.   

По мнению главы МВД региона, «трезвые пятницы» значительно снизят преступность. 
Напомним, Александр Речицкий продвигает идею «трезвых пятниц» с 2017 года. Однако 

она ни разу не получила поддержки у краевых парламентариев. Запрет на продажу алкоголя 
в городе действовал только во время Универсиады-2019. 

newslab 
 

Красноярка отдала мошенникам накопленные 5,9 млн рублей 
Телефонные мошенники выманили у 68-летней красноярки накопленные 5,9 млн рублей, 

рассказали в краевой прокуратуре. 
В конце октября женщине позвонила якобы сотрудница «Почты России». Она сообщила, 

что на имя красноярки пришло письмо из пенсионного фонда. По словам мошенницы, 
извещение лежит незарегистрированным уже несколько дней, и чтобы его получить, 
требуется регистрация. Для этого она убедила свою жертву продиктовать СМС- код и 
попрощалась. 

Через какое-то время с женщиной связался «сотрудник МФЦ». Он рассказал, что в 
личном кабинете «Госуслуг» женщины замечена подозрительная активность. 
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«Красноярка зашла на портал и лично убедилась в произошедшем — кто-то создал 
от её имени доверенность и сделал запрос на получение документов. Испугавшись за свое 
благополучие, пенсионерка поверила в благие намерения собеседника и по его просьбе 
стала ожидать звонка от „правоохранителей“. Лжеспаситель, в свою очередь, попросил 
внимательно слушать его указания, которые „помогут спасти сбережения“ и даже заключил 
устный „договор сотрудничества“. Для этого женщину в срочном порядке отправили в банк, 
чтобы та обналичила все свои накопления и перечислила их на „безопасный счёт“. Таким 
образом, всего за сутки в карман злоумышленников отправилось 5,9 млн рублей», — 
рассказали в пресс-службе. 

Позднее женщина пояснила, что сотрудники банка пытались предотвратить перевод 
денег. «Меня спросили, для чего нужны эти деньги. Я ответила, как меня и учил псевдо-
правоохранитель, что они нужны на лечение. Это были мои личные накопления за жизнь. О 
мошенничестве я знала, но не думала, что это со мной случится», — рассказала пенсионерка. 

Возбуждено уголовное дело о мошенничестве (ч.4 ст. 159 УК РФ). 
Всего с начала года на уловки мошенников попались 10923 жителя Красноярского края 

(217 за последнюю неделю). Сумма, переданная злоумышленникам, приближается к 3 млрд 
рублей. Только за последнюю неделю им перечислили 59,9 млн рублей. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 

WP: Трамп заявил Путину, что хочет скорейшего окончания конфликта на Украине 
Избранный президент США Дональд Трамп в телефонном разговоре с президентом РФ 

Владимиром Путиным заявил, что хочет скорейшего завершения украинского конфликта, 
передает Washington Post со ссылкой на источники. 

Как рассказали собеседники издания, одна из тем разговора между Путиным и Трампом 
– установление мира на европейском континенте. Избранные президент США сообщил, что 
заинтересован в проведении новых бесед, в центре которых будет “скорейшее 
урегулирование войны на Украине”. 

Также Washington Post пишет, что Трамп во время телефонного разговора с Путиным 
заявил, поддержал бы окончание украинского конфликта с новыми регионами в составе 
России. 

Собеседники издания отметили, что Трамп “в частном порядке дал понять, что 
поддержал бы соглашение”, при котором за РФ останутся новые регионы, передает РБК. 

The Washington Post сообщило ранее, что Трамп и Путин провели телефонный разговор. 
Но ни Москва, ни Вашингтон официально эту информацию не подтвердили. 

Вести 
 

Роботы придут на чиновничьи места. Готовится сокращение 10% штатных мест для 
госслужащих 

Правительство начинает новую волну оптимизации госслужбы — реформа, сократившая 
на 10% центральные аппараты федеральных ведомств в 2020 году, с 1 июля 2025 года 
доберется и до их гораздо более многочисленных территориальных подразделений, где 
работают порядка 400 тыс. человек. Зарплаты сокращаемых должностей смогут направить на 
повышение остающимся: цель изменений — сделать госслужбу эффективнее, а ее оплату 
выше. Впрочем, 10% не предел, в Белом доме и Кремле ждут предложений самих ведомств и 
о дальнейшей их эволюции в связи с цифровизацией. В понимании властей, информатизация 
неизбежно должна приводить к росту эффективности, что, в свою очередь, позволит снижать 
численность чиновников и далее, сохранять на госслужбе только дорогих профессионалов и 
привлекать квалифицированных молодых адекватными их компетенциям заработками. 

Белый дом активно приступил к новому этапу реформы госуправления, начатой еще в 
2019 году (см. “Ъ” от 20 марта 2019 и 21 октября 2020 года). Тогда сокращениям на 10% 
подверглись центральные аппараты министерств и ведомств, при этом сэкономленные 
фонды были «оставлены» в их распоряжении ради возможности повышать выплаты 
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эффективным сотрудникам. Также была изменена система оплаты труда госслужащих 
— оклады, составлявшие 40% выплат, были повышены, а премии, на которые приходилось 
60% выплат, сокращены; в итоге соотношение обязательных и стимулирующих выплат 
теперь составляет 80/20. 

Новый этап реформы затронет значительно большее число госслужащих, занятых в 
территориальных органах федеральных ведомств. 

В них работает порядка 400 тыс. человек, или более 0,5% занятых в российской 
экономике. Высвобождение даже 10% из них было бы заметно на остродефицитном 
российском рынке труда — и могло бы отразиться и в цифрах после запятой показателя 
исторически минимальной сейчас безработицы (2,4%). Впрочем, большинству ведомств 
может оказаться достаточно сократить незаполненные должности штатного расписания, 
перенаправив эти средства на повышения выплат работающим, — в некоторых госорганах 
доля вакантных должностей перекрывает 10% более чем вдвое. 

В самом же Белом доме десятипроцентное сокращение штатной численности терорганов 
воспринимают скорее как ориентир, рассказали “Ъ” в секретариате курирующего 
административную реформу вице-премьера и главы аппарата правительства Дмитрия 
Григоренко. На деле доля сокращаемых должностей может оказаться и выше. В новой 
конструкции терорганам придется учитывать и свою цифровизацию, значительно снижающую 
потребность в персонале. Официально власти об этом не говорят, но о том, что конкурентная 
борьба моделей «маленьких и очень эффективных за счет цифровизации ведомств» 
господином Григоренко запущена, участники закрытых совещаний, в частности, в контрольно-
надзорной сфере “Ъ” уже сообщали (см. “Ъ” от 28 октября и 5 ноября 2024 года) — как и о 
том, что одновременные затраты на цифровизацию работы и расширение штатов 
воспринимаются в Белом доме как дублирующие и неэффективные. 

Добро на модернизацию исполнительной власти после длительной паузы от Владимира 
Путина уже получено: оно оформлено указом №922 от 29 октября 2024 года (документ вышел 
незамеченным на фоне шока от очередного повышения ЦБ ключевой ставки). Указ требует 
сокращений к 1 июля 2025 года и запрещает раздувать штаты после. При этом сроки, которые 
отведены ведомствам на работы по оптимизации своих структур, штатных расписаний и 
систем оплаты труда, свидетельствуют о том, что на реформу в Белом доме рассчитывали: 
предложения по «оптимизации» от ведомств, согласно поручениям господина Григоренко, 
ждут в Минфине уже до 28 декабря, а проекты нормативных актов и доклад президенту о 
результатах должны быть готовы к 14 марта 2025 года… 

 Коммерсантъ 
 

В России резко подорожают билеты на поезда с 1 декабря. Цены вырастут на поездки в 
купе, плацкарте, СВ и вагонах класса люкс. 

Россиян ждет резкий рост стоимости билетов на поезда. Ожидается, что цены вырастут 
уже с 1 декабря на плацкартные и общие вагоны, купе, СВ и вагоны класса люкс. 

РЖД добились принятия практически всех предложений по повышению тарифов на 2025 
год. Тарифы на перевозки проиндексируют выше потребительской инфляции: для 
пассажиров билеты подорожают на 11,6%, а перевозка грузов вырастет в цене на 13,8%. 

При этом все тарифы проиндексируют одномоментно с 1 декабря, а не в два этапа, как 
планировалось ранее. Федеральная антимонопольная служба уже подготовила проект 
распоряжения об индексации. 

Отмечается, что плацкартные и общие вагоны РЖД относятся к регулируемому 
государством сегменту: выше, чем допускает регулятор, тарифы поднять нельзя. В 
нерегулируемом сегменте — купе, СВ и люкс — ФПК (дочка РЖД) проиндексирует тарифы по 
своему собственному решению, говорится в документах, с которыми ознакомился «Ъ». 

Пассажирам также напоминают, что помимо базового тарифа перевозчик применяет 
динамическое ценообразование, зависящее от спроса, отчего цена билета для пассажиров 
может увеличиваться еще больше. 

Krasnoyarskmedia 
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Средний чек россиянина в продуктовых магазинах вырос на 7-11% 
По итогам десяти месяцев 2024 г. средний чек в российских продуктовых магазинах 

вырос на 7-11%, пишет Forbes. Рост цен при этом, по данным Росстата, в среднем составил 
6,55%. 

Сильнее всего за этот период подорожали картофель (+54,72%), баранина на кости 
(+20%) и сливочное масло (+20%). Ведомство подчеркивает, что некоторые продукты, 
напротив, подешевели — так, на 18,25% стали дешевле куриные яйца, также цена снизилась 
на свежие помидоры (-20,2%) и огурцы (-35,3%). 

Аналитики «Т-бизнеса» (входит в Т-банк) подсчитали, что средний чек россиянина вырос 
до 422 руб. (+8%). Немного другие цифры называют «Платформа ОФД» — +7%, 802 руб., и 
«СберАналитика» — +11%, 535 руб. 

Вместе с тем выросло и число транзакций. Так, по данным «Т-бизнеса» и «Платформы 
ОФД», прирост составил 7%, по данным «СберАналитики» — 10%.  

Подобная динамика привела к увеличению оборота продуктовых магазинов на 15% год к 
году в период с января по сентябрь, отмечают в «Т-бизнесе». По словам гендиректора 
«Платформы ОФД» Дмитрия Батюшенкова, люди стали активнее тратить деньги в магазинах, 
поскольку их реальные доходы растут. С января по сентябрь 2024 г. доходы населения 
выросли на 17,4% к аналогичному периоду прошлого года, а расходы — на 14,6%, отчитался 
Росстат.  

Впрочем, если смотреть на отдельные категории продуктов, рост цен может намного 
превышать средние значения по рынку. Как уже писал DK.RU, в текущем году на 15-20% 
подорожала рыба, в полтора раза выросла в цене икра, на 24% выросла себестоимость 
сырого молока, да и в целом потребительская корзина россиян стала дороже на 9-50%. В 
2025 г. продовольственная корзина может подорожать еще на 10-15%, считают эксперты. 

Напомним, 25 октября Банк России поднял ключевую ставку до 21%, одной из целей 
ужесточения денежно-кредитной политики стало обуздание инфляции. На критические 
заявления наблюдателей, которые не заметили, чтобы инфляция снизилась, глава ЦБ РФ 
Эльвира Набиуллина парировала: «Без повышения ключевой ставки инфляция была бы 
гораздо выше, уверяю вас». 

Как писал DK.RU, власти также подключились к борьбе с инфляцией. Например, вице-
премьер РФ Дмитрий Патрушев на прошлой неделе дал задание ведомствам в ежедневном 
режиме вести мониторинг продовольственного рынка и в течение двух недель принять 
исчерпывающие меры «для сохранения стабильной ситуации на рынке продовольствия». 

ДК 
 

Россиян предупредили о подорожании подсолнечного масла 
В России продолжился рост цен на подсолнечное масло. С сентября оно прибавило в 

цене 25%. Это вызвано высоким спросом на отечественный продукт на мировом рынке и 
сокращением объемов предложения, пишет «Коммерсант». 

«Экспортная стоимость российского подсолнечного масла при поставке из 
Новороссийска за месяц выросла на 11%, а за год — более чем на 40%. Это сказывается на 
внутренних ценах, прибавивших с сентября 25%», — сообщила газета «Коммерсант». 

Уточняется, что в начале ноября стоимость экспорта подсолнечного масла из 
Новороссийска в соответствии с индексом FOB достигла отметки в 1,09 тысячи долларов за 
тонну. Это на 11% выше показателей начала октября и на 43,2% больше, чем годом ранее. 
Такие данные приводит Центр ценовых индексов. 

Ранее сообщалось, что сливочное масло отдельных производителей начало дешеветь. 
Компания «Эконива» сообщила о пересмотре в сторону понижения отпускных цен на 
сливочное масло на 10% начиная с 1 ноября. Федеральная служба государственной 
статистики (Росстат) зафиксировала рост цен на сливочное масло на 1,4% за неделю с 29 
октября по 5 ноября. 

 URA.RU 
 
 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

«Нелегал – 2024»: из России выдворят 20 тысяч иностранцев 
По итогам операции российских правоохранителей «Нелегал-2024» из страны будут 

депортированы 20 тысяч иностранцев. Об этом в пятницу, 8 ноября сообщила в Telegram-
канале официальный представитель МВД РФ Ирина Волк. 

«В рамках операции «Нелегал-2024» выявлено свыше 106 тысяч нарушений 
миграционного законодательства, принято 20 тысяч решений об административном 
выдворении и депортации», — написала она. 

Волк также отметила, что за время операции полицейскими и органами госбезопасности 
было возбуждено более четырех тысяч уголовных дел, связанных с организацией незаконной 
миграции. Еще 684 дела возбудили по другим составам, в том числе касающимся незаконного 
пересечения государственной границы, незаконного оборота оружия, наркотических средств и 
психотропных веществ. 

Операция «Нелегал» ежегодно проводится совместно представителями ФСБ, МВД и 
Росфинмониторинга, а также коллегами российских правоохранителей из стран Организации 
Договора о коллективной безопасности. Цель операции — противодействие незаконной 
миграции, в том числе действующим в этой сфере организованным группам и преступным 
сообществам с международными и межрегиональными связями. 

«Труд» 
 

6. Разное 
 
Когнитивная война. Кто ведет войну против нормальности? 

Победим ли мы – да. Закончится ли на этом война – нет. Мы привыкли смотреть на 
войну через призму Великой Отечественной, и поэтому нам кажется, что войны так и должны 
заканчиваться: штурм Рейхстага, безоговорочная капитуляция врага, нюрнбергский трибунал, 
виселицы для убийц и людоедов, вражеские флаги на брусчатке Красной площади, тосты, 
салюты, эшелоны счастливых победителей. 

Так не будет. Не будет штурма банковой и сокрушения фальшивой украинской 
государственности, не будет, скорее всего, трибунала над людоедами, не будет раскаяния 
Запада. А что же будет? А будет геополитическое толкание локтями на неопределенное 
время. 

Мир вступает в эпоху передела земель и пересмотра ценностей. И в конечном итоге это 
борьба уже не между Россией и США, не между НАТО и BRICS, не между Западом и 
глобальным Югом. Это война между теми, кто во что-то верит, и теми, кто не верит ни во что. 
И в этой войне мы сражаемся не с Украиной и украинцами, они лишь оружие в руках наших 
врагов, и наша историческая задача это оружие у них из рук вырвать. Но борьба на этом не 
закончится, потому что наши враги просто так не расстанутся со своими фантазиями о 
мировом господстве. 

Нас ждет вялотекущая война по всему миру с временными осложнениями в виде 
локальных столкновений, оранжевых революций, фальсифицированных выборов, гендерных, 
религиозных, расовых и социальных конфликтов. Запад в глобальном кризисе, и он умеет 
выходить из таких кризисов лишь одним способом – навязывая миру глобальную 
нестабильность и войны. Наш враг будет выискивать болезненные точки и именно там 
стремиться нанести нам и нашим союзникам максимальный урон. И в этой борьбе не будет ни 
морали, ни правил, ни военных, ни гражданских, ни детей, ни стариков. Это будет подлинно 
тотальная война. Война 2.0 

Как работает война 2.0? 
В действительности просто, очень просто. Это будет война, выстроенная на идее 

подрыва очевидностей, и главная сфера, в которой она будет вестись, – область идей, 
когнитивная сфера. Задача нашего врага – уничтожить саму нормальность, внедрить в 
сознание людей ощущение уязвимости, беззащитности, нестабильности, неуверенности в 
будущем, уничтожить планы, надежды и мечты, сделать человека одиноким, злым и 
испуганным, настроить его против соседей, сограждан, государства. Вот очевидные линии, по 
которым уже идет когнитивная атака: 
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Вам казалось, что мир — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что общественный консенсус во время войны — это норма, – вы 

заблуждались. 
Вам казалось, что мобилизация вас не касается, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что право на культуру и язык — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что право на автономную жизнь оффлайн — это норма, – вы 

заблуждались. 
Вам казалось, что семья — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что качественное образование — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что анонимность в интернете — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что свобода передвижения — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что свобода слова — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что свобода вероисповедания — это норма, – вы заблуждались. 
Вам казалось, что война – это то, что на фронте, что она вас не коснется, – вы 

заблуждались... 
Все эти утверждения уже стали реальностью. Мы заблуждались и продолжаем 

заблуждаться, хотя все события ковидной и постковидной эпохи навсегда отделили нас от 
этих представлений о норме, и так, как было, уже не будет. И мы даже не понимаем, кто в 
действительности затеял эту войну против нормальности. Мы не видим врага, и каждый раз, 
когда мы раздражены, нам пытаются подсунуть врага внутри нашего собственного 
государства и общества. 

Что делать? Нужно уяснить это себе со всей ясностью: как было, уже не будет. Почему? 
Да потому, что вся наша норма возникла из подвига прадедов. 

Дерево Родины питает кровь героев. Сделанного ими задела в войне и труде хватило на 
мирную и относительно комфортную жизнь с перерывом на 90-е для трех поколений. Но тот 
ресурс иссяк. Эпоха мира ушла и не вернется, и нам снова нужно будет доказывать свои 
права и не только на фронте. Даже не столько на фронте, потому что реальные траншеи и 
баррикады новой войны невидимы, ибо проходят внутри человеческих душ. Враг далеко, но 
люди-инструменты его очень-очень близко. Бессловесный услужливый парикмахер-таджик 
оказывается кровожадным убийцей и террористом, расстреливавшим людей в «Крокусе», 
соевая девочка-тусовщица Дарья Трепова подрывает кафе в Петербурге, много раненых, 
гибнет ополченец Владлен Татарский. 

Война 2.0 идет в головах и душах. Это в первую очередь война ценностей, когнитивная 
война. И мы, побеждая в войне на поле боя, заметно уступаем врагу в этой когнитивной 
войне. Надо осознать, что война 2.0 не закончится подписанием мирного договора, она будет 
продолжаться десятилетия и коснется каждого из нас. 

У этой войны есть бенефициары, те, кому она приносит реальную выгоду. 
Надо понимать, что: 
Каждый раз, как закрывается школа, детский сад или почта в поселке или городке, – это 

война 
Каждый раз, когда очередная дрэг-квин в столичном гей-клубе высказывается в 

поддержку Украины, – это война 
Каждый раз, когда мать и жена разводится с мужем, оставляя детей без отца во имя 

призрака красивой и свободной жизни, – это война. 
Каждый раз, как мигрант исподтишка втыкает нож в спину ветерану и уходит от 

ответственности, – это война. 
Каждый раз, как врач предлагает беременной женщине сделать аборт, – это война. 
Каждый раз, когда рабочие места получают не коренные жители России, а 

криминализованные диаспоры, – это война. 
Каждый раз, как упрощается школьная программа, чтобы детям приезжих было 

комфортнее, – это война. 
Каждый раз, как всплывает новость о возвращении Познера на ТВ или Киркорова на 

«Голубой огонек», – это война. 
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Каждый раз, когда кто-то жарит сосиски на вечном огне или позволяет себе 
издеваться над нашей историей и нашим великим прошлым, – это война. 

Каждый раз, как отменяется концерт русских музыкантов в зарубежных залах, – это 
война. 

Каждый раз, как очередной убежант заявляет на русском языке о пост-русской эпохе в 
культуре, — это война. 

Каждый раз, как блокируют русский канал на YouTube, – это война. 
Каждый лайк и каждый рубль Инстасамке, Дудю (признан в РФ СМИ-иноагентом), 

Штефанову и другим онлифансщицам и медиапроституткам – это горсти земли на могилу 
здравого смысла и простой человеческой порядочности. Это война. 

Мобилизация сегодня означает признание войны 2.0 как политической, культурной, 
экономической реальности и готовность, находясь на своем месте, активно работать в 
интересах Родины и общества для того, чтоб в этой войне мы вместе смогли дать 
правильный ответ на вопрос: «Нужны ли мы нам?» 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 09.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 97,83 ▼ 0, 24 

EUR 105,45 ▼ 0, 12 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 
 


